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CCOOMMUUNNIICCAADDOO  

 
C O M U N I C A D O 

LAS ROSAS, CHIAPAS, A 8 DE MAYO DEL 2008. 
 
A LOS ORGANISMOS NO GUBERNAMENTALES DE DERECHOS 
HUMANOS 
A LA CDH  FRAY BARTOLOME DE LAS CASAS 
A LOS ADHERENTES A LA OTRA CAMPAÑA 
AL EZLN 
A LA SOCIEDAD CIVIL NACIONAL E INTERNACIONAL 
AL PUEBLO CREYENTE DE LA DIOSCESIS DE SCLC 
A LAS ORGANIZACIONES SOCIALES Y A LOS MEDIOS DE 
COMUNICACIÓN. 
 
LA ORGANIZACIÓN SOCIAL 10 DE JULIO EN RESISTENCIA, DEL 
MUNICIPIO DE LAS ROSAS, CHIAPAS, DENUNCIA: 
 
QUE EL DIA 6 DE MAYO DEL 2008, A LAS 7 DE LA MAÑANA, AGENTES 
DE LA PGR, DETUVIERON ARBITRARIAMENTE A LA SEÑORA DE LA 
TERCERA EDAD: ERNESTINA VELASCO DIAZ, DE 63 AÑOS DE EDAD, 
DIABETICA, CON CANCER, RECIEN OPERADA, DE CONDICION 
EXTREMADAMENTE HUMILDE, SEGÚN LA PGR POR HABER COMETIDO 
EL DELITO DE PRIVACION ILEGAL DE LA LIBERTAD, AMENAZAS Y 
LESIONES SUPUESTAMENTE EN CONTRA DE VARIOS TRABAJADORES 
DE LA CFE. 
  
EN EL MES DE NOVIEMBRE DEL 2004, LA CFE, EFECTUO CORTES DE 
LUZ DE FORMA MASIVA EN NUESTRO MUNICIPIO E INCLUSO A 
USUARIOS QUE ESTABAN AL CORRIENTE DE SUS PAGOS, POR LO 
QUE EL PUEBLO SE INCONFORMO POR ESTOS ATROPELLOS, 
JUNTANDOSE MUCHA GENTE EN EL PARQUE CENTRAL PARA 
PEDIRLES A LOS DE LA CFE LA REINSTALACION DEL SERVICIO DE 
ENERGIA ELECTRICA Y EN ESTA CONCENTRACION EN NINGUN 
MOMENTO ESTUVO PRESENTE LA SEÑORA ERNESTINA VELASCO 
DIAZ.  DERIVADO DE ESTOS ACONTECIMIENTOS, LA CFE INVENTO 
UNA DENUNCIA EN LA CUAL SEÑALABA COMO RESPONSABLES DEL 
DELITO DE PRIVACION ILEGAL DE LA LIBERTAD, AMENAZAS Y 
LESIONES A VARIAS PERSONAS, SEGÚN AVERIGUACION PREVIA 
NUMERO 190/2004, Y EN NINGUN MOMENTO SEÑALAN A LA SEÑORA 
ERNESTINA VELASCO DIAZ. 
 
EN SEPTIEMBRE DEL 2007, DETIENEN A UNA PERSONA ACUSADA, 
ACTUALMENTE BAJO PROCESO. 
 



EN EL MES DE MARZO DEL 2008, CON LA INTENSION DE INTIMIDAR 
Y REPRIMIR A NUESTRA ORGANIZACIÓN, DETIENEN 
ARBITRARIAMENTE A UN MIEMBRO DE NUESTRA ORGANIZACION 
ACUSADO POR EL MISMO DELITO Y ES LIBERADO  HORAS DESPUES, 
GRACIAS A QUE NUESTRA ORGANIZACIÓN LOGRO DEMOSTRAR 
LEGALMENTE A LA JUSTICIA FEDERAL, QUE LA PGR HABIA 
COMETIDO UN ATROPELLO EN CONTRA DE NUESTRO COMPAÑERO. 
 
A ULTIMAS FECHAS LOS MIEMBROS DE NUESTRA ORGANIZACIÓN, 
ESTAMOS SIENDO HOSTIGADOS POR PARTE DE LA CFE Y LA PGR. 
 
DE TODOS ESTOS ATROPELLOS Y OSTIGAMIENTOS QUE ESTAMOS 
PADECIENDO, ES DIRECTAMENTE RESPONSABLE EL PRESIDENTE 
MUNICIPAL DE LAS ROSAS, CHIAPAS, EN COLUSION CON LA CFE, 
AUTORIDADES ESTATALES Y FEDERALES DE JUSTICIA., POR LO QUE 
HACEMOS DIRECTAMENTE RESPONSABLES A ESTAS AUTORIDADES 
DE CUALQUIER ACTO DE REPRESION U ATENTADO CONTRA 
NUESTRA INTEGRIDAD FISICA DE TODOS LOS MIEMBROS DE 
NUESTRA ORGANIZACIÓN Y TODO LO QUE LE PUEDA PASAR DENTRO 
DE LA CARCEL A LA SEÑORA ERNESTINA VELASCO DIAZ, YA QUE 
TEMEMOS QUE POR CAUSA  DE TODO LO QUE ARBITRARIAMENTE 
ELLA ESTA PADECIENDO EN LA CARCEL, LE PUEDA OCASIONAR UN 
DESENLACE FATAL. 
 
POR LO TANTO, EXIGIMOS LA LIBERTAD INMEDIATA DE LA SEÑORA 
ERNESTINA VELASCO DIAZ, PRESA POLITICA DETENIDA 
INJUSTAMENTE Y ARBITRARIAMENTE, SIN QUE EXISTIERA ORDEN 
DE APREHENSION GIRADA EN SU CONTRA. 
 
POR SU APOYO E NTERVENCION, LA ORGANIZACIÓN SOCIAL 10 DE 
JULIO EN RESISTENCIA, DE LAS ROSAS, CHIAPAS. QUEDA A SUS 
ÓRDENES. 
 
Área de Comunicación Social 
Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de Las Casas A.C. 
Calle Brasil #14, Barrio Mexicanos,  
San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, México 
Código Postal: 29240 
Tel +52 (967) 6787395, 6787396, 6783548 
Fax +52 (967) 6783551 
medios@frayba.org.mx 
www.frayba.org.mx 
 

ººººººººº 
 
A LA OPINION PÚBLICA 
A LA PRENSA NACIONAL E INTERNACIONAL 
A LOS MEDIOS ALTERNATIVOS DE COMUNICACION 



AL  CENTRO DE DERECHOS HUMANOS “FRAY BARTOLOME DE LAS 
CASAS”. 
A LA SOCIEDAD CIVIL NACIONAL E INTERNACIONAL 
A LAS ORGANIZACIONES NO GOBERNAMENTALES. 
A LOS PUEBLOS CREYENTE 
A LA JUNTA DE BUEN GOBIERNO CARACOL V  “NUEVA SEMILLA QUE 
VA PRODUCIR” ROBERTO BARRIO.  
 
 
Compañeros y compañeras 
Hermanos y hermanas  
 
 
Nos dirigimos  ante  ustedes para denunciar  los siguientes: el día 
domingo 4 de mayo del 2008 siendo a la 9:00 de la mañana  de 
horario de verano. Nos presentamos   cuatro  compañeros en el 
CERESO NO. 12 de Yajalón, Chiapas. Para   visitar    nuestros 
compañero y amigo el C. Francisco Pérez Vázquez y Ángel Concepción 
Pérez Gutiérrez  preso injustamente, trasladado recientes en este 
penal,  que estuvo recluido 11 años y 8 meses en el penal de 
Tacotalpa, Tabasco. Cuando llegamos a la entrada  principal del 
cereso,  el personal de seguridad nos dijo que no podíamos entrar   a 
visitar porque  únicamente esta permitido sus familiares y le 
preguntamos porque,   y le dijimos que es  el día de visita y nos 
respondió que son disposiciones del director y ellos acatan las 
ordenes de sus superiores. Como nos permitieron entrar  a visitar  a 
nuestros compañeros le pedimos de favor al personal de seguridad    
para que  entregue   los alimentos y medicinas  que llevábamos  para 
nuestros compañeros presos, como también no podemos dejar sin 
alimentos,    le entregamos en una bolsa de nylon que contenía     
alimentos, medicinas, papel de baños, litros de agua y un cuaderno 
que nos habían pedido. Cuando  ya estábamos ya  de regreso, de 
nuevo salen con las bolsas que habíamos entregado, que ellos no se  
iban a ser responsables de entregar, regresamos a nuestro destino, 
vimos que  salieron a tirar   afuera  del penal, a la orilla de la 
carretera  el alimentos de nuestros compañeros, ahí se quedo tirado, 
nuestros compañeros presos quedaron sin alimentos y medicinas. Por 
eso  estamos denunciando estas arbitrariedades que están dejando 
sin alimento y medicina a nuestros compañeros.  Su estado de salud 
cada día se pone crítica, necesitan  atención médica adecuada.   
 
Nuestros compañeros llevan 8 días presos en este penal,  hemos 
logrados dos ocasiones de poder   entrar visitar,  de los dos ocasiones 
nos han interrogado como si fuéramos los enjuiciados o sentenciado, 
nos preguntamos porque nos hacen esto, sabemos   que no debemos 
nada, mucho menos  nuestros compañeros presos.  Son inocentes  de 
los delitos que se acusan  por eso decimos “ya basta” de injusticia, 



exigimos  libertad  a nuestros compañeros que están privado de la 
libertad. 
 
  
REGION SELVA.  NORTE TILA, CHIAPAS.,  
A 4 DE MAYO DEL 2008. 
DEMOCRACIA, LIBERTAD Y JUSTICIA  
ADHERENTES A LA OTRA CAMPAÑA. 
 
 
Área de Comunicación Social 
Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de Las Casas A.C. 
Calle Brasil #14, Barrio Mexicanos,  
San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, México 
Código Postal: 29240 
Tel +52 (967) 6787395, 6787396, 6783548 
Fax +52 (967) 6783551 
medios@frayba.org.mx 
www.frayba.org.mx 
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El director del Cereso Nº 5 de Chiapas amenaza a integrante 
de La Voz de los Llanos 

 
08 mayo 2008 

 
Centro de derechos humanos Fray Bartolomé de las Casas, 
Compañeros adherentes de la Otra Campaña, Compañeros del EZLN, 
del Pueblo Creyente, y a todo el pueblo de México y demás 
organizaciones nacional e internacional, y medios de comunicación 
que siempre nos han apoyado: 
 
Por medio de esta carta comunicado, denunciamos al Lic. Alejandro 
Galicia Morales, Director de este centro. El día 3 de mayo, a las 13:20 
de la tarde, me llama al cubículo del Cereso preguntándome cómo 
estamos en el interior. Por lo mismo que no había salido ni 24hrs. 
que pasamos al interior por la agresión que recibimos como 
integrantes de La Voz de los Llanos. Pero el director amenazándome 
con palabras que no puedo estar como vocero de la Voz de los Llanos 
por cualquier cosa que necesitamos como integrantes de la Voz de los 
Llanos que sea individual, que no siga yo metiéndome más con los 
compañeros de la Voz de los Llanos porque estoy muy fichado como 
cabeza principal del grupo de presos políticos La Voz de los Llanos, 
que cualquier cosa me va a trasladar a otro penal. Este es la palabra 
del director del penal. 
 



Yo le contesté que haga lo que quiera, si es que está dolido por las 
demandas que se hizo, es todo verdad, no hay mentira, nosotros 
como integrantes de la Voz de los Llanos siempre vamos a estar 
defendiendo nuestros derechos como ser humano. Estos son los actos 
represivos del director. Con sus palabras vemos que tiene algo que 
ver con la agresión que recibió La Voz de los Llanos. Estaremos 
siempre luchando hasta la victoria. Morir luchando y no de rodillas al 
mal sistema del mal gobierno. 
 
RESPETUOSAMENTE, 
Integrante de La Voz de los Llanos 
Tiburcio Gómez Pérez 
 

ººººººººº 
 

ACCION URGENTE: HOSTIGAMIENTO A PLANTÓN DE LOS 
INTEGRANTES DEL TIANGUIS CULTURAL ARTESANAL DE 

COYOACÁN POR PARTE DE ELEMENTOS POLICIACOS. 
 

Miércoles 7 de mayo de 2008, por Limeddh 
 
ACCIONES SOLICITADAS: 
 
A través de la carta modelo adjunta, Favor de escribir a las 
autoridades mexicanas mencionadas con el fin de solicitarlas a: 
 
PUEDEN COPIAR Y PEGAR LA CARTA EN UN CORREO PARA 
MANDARLA A LAS AUTORIDADES CORRESPONDIENTES: Con el titulo 
AU- 020 – 2008 - COYOACÁN - DF 
 
Que se garantice la integridad física y psicológica, las garantías de 
seguridad jurídica e igualdad ante la ley de todos los integrantes del 
Tianguis Cultural y Artesanal de Coyoacán. 
 
Que cese los actos de hostigamientos e intimidatorio hacia los 
integrantes del Tianguis Cultural y Artesanal de Coyoacán. 
 
Con base al artículo 8 de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos solicitamos que, en el ámbito de su competencia y 
atribuciones se actué para que se investiguen los hechos previamente 
descritos y nos informe sobre las acciones que el gobierno decida 
llevar a cabo para resolver la situación, solicitando que los resultados 
de dicha investigación se hagan públicos y que los responsables de 
esos hechos comparezcan ante la justicia. 
 
A los organismos internacionales de protección de los derechos 
humanos, con base en el marco de sus atribuciones, expresen su 



preocupación ante la gravedad de los hechos e insten al gobierno 
municipal, estatal y federal a que atienda las peticiones planteadas. 
 
De manera general, conformar sus acciones a lo dispuesto por la 
Declaración Universal de Derechos Humanos y los Pactos y 
Convenciones Internacionales sobre Derechos Humanos y referentes 
a la protección de los Defensores de Derechos Humanos ratificados 
por México. 
 
Mandar sus comunicaciones con titulo: 
 
AU- 020 – 2008 - COYOACÁN - DF 
Con copia a enlace.limeddh@gmail.com 
 
Marcelo Luis Ebrard Casaubon, 
Jefe de Gobierno del Distrito Federal: mebrard@df.gob.mx 
Heberto Castillo Juárez, Jefe Delegacional de Coyoacán: Fax: 5554 
7140 Conmutador: 2000 / 2001 
 
Ing. Adolfo Joel Ortega Cuevas, Secretario de Seguridad Pública: 
joel.ortega@ssp.df.gob.mx 
 
Dip. Juan Bustos Pascual, Comisión de Derechos Humanos: 
jbustosp@asambleadf.gob.mx 
 
Emilio Álvarez Icaza Longoria, Presidente de la Comisión de Derechos 
Humanos del Distrito Federal: cdhdf@ms.cdhdf.org.mx 
 
Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos 
Humanos: tb-petitions@ohchr.org 
 
Sr. Amerigo Incalcaterra, Representante en México de la Oficina del 
Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos 
Humanos: oacnudh@hchr.org.mx 
 
Sr. Santiago Cantón, Secretario Ejecutivo de la Comisión 
Interamericana de Derechos 
 
Humanos: cidhoea@oas.org 
 
Favor escribir también a las Representaciones Diplomáticas de México 
en sus respectivos países. Con copia: enlace.limeddh@gmail.com 
 

ººººººººº 
 

Sr. Gobernador de mi querido Estado de JALISCO: 
  



Soy una ciudadana del estado, que Ud. tan 'indignamente' representa 
y quiero por el presente hacerle saber... que me siento  responsable 
al igual que  los miles de ciudadanos;  que le otorgamos nuestra 
confianza, mediante el voto... que lo colocó al frente de nuestro 
estado.  
Evidentemente nos equivocamos;  pensando que usted representaba 
la mejor opción para el desarrollo del mismo, así como nos 
equivocamos pensando que usted era la solución a nuestras 
necesidades y las de los que menos tienen.  
Sin embargo y con tristeza hoy lamento la equivocación. Nuestro 
Estado se siente agraviado y se encuentra empobrecido por la falta 
de un gobierno con rumbo e ideas claras y comprotedidas con las 
necesidades del mismo. 
Su vocabulario además de las desacertadas acciones de su gobierno, 
viene a sumarse a la lista de los errores cometidos y que hasta el día 
de hoy,  resultan imperdonables e indignas, de cualquiera que se 
precie de ser un buen político, no digamos del  gobernante de un  
Estado como lo es JALISCO. 
No pertenezco a una clase social cuyas carencias se transforman en 
hambre e ignorancia sin embargo, el dolor y rezago de esta gente... 
no me resulta indiferente. Me indigna el despilfarro de los recursos 
que debieran ser aplicados a los requerimientos básicos de un pueblo 
como el nuestro: La salud y a la educación. 
Me hierve  la sangre, ver como los políticos como usted. Se mofan del 
pueblo con promesas no cumplidas. Y la indiferencia con la que se 
desvían los recursos que debieran ser para los más necesitados. 
Soy Católica, practicante y conocedora de la palabra y las enseñanzas 
de JESÚS... quien en DIVERSAS FORMAS nos ensenó  que hay que 
dar de comer al hambriento... y jamás pidió en su sencillez y 
humildad: Templos lujosos... Contra los que nada tengo, cuando son 
construidos por el pueblo y no a pesar del pueblo. El clero o el 
patronato que lo representa, acepta un donativo millonario que sabe 
que no le pertenece. Y que en un acto de humildad y sencillez debiera 
devolver. 
¿Cómo puede usted, dormir tranquilo... sabiendo que hay niños cuyas 
escuelas carecen de lo necesario y reciben clases sentaditos en latas 
viejas y oxidadas? ¿Cómo puede mirar de frente a sus hijos, sabiendo 
que lo que se podría haber invertido en un hospital o  en centros de 
salud para atender a los que menos tienen; fue destinado a la 
filmación de una TELENOVELA que si bien impulsará a Jalisco, no 
requería de ningún apoyo económico? ¿Cómo se atreve a darnos la 
cara cuando ha fallado a la ética humanística de un pueblo 
gobernado? 
Usted atropella los derechos humanos de los Jaliscienses, además de 
los principios de su partido y promesas de campaña. 
Justificaciones le han sobrado Sr. Sin embargo dudo que ni usted 
mismo las crea. Se ha convertido en una vergüenza para todo 
México. Sus irreparables errores se han tornado en el tema de 



conversación de la Sociedad Tapatía. De pobres y ricos, además de 
creyentes o no creyentes. 
Le repito: Soy Católica.   Sin embargo me revelo, contra la injusticia,  
la falta de Hospitales y centros de salud además de escuelas DIGNAS 
para los que serán el futuro de nuestro Estado. 
Repudio su falta de sensibilidad para dirigirse al pueblo en general y 
el corriente y vulgar vocabulario con que expresa sus pobres ideas. 
Sr. 'GOBERNADOR': Ya quítese la careta de hombre piadoso y bueno, 
congraciándose con el Cardenal no se gana el cielo.  Perdió la 
credibilidad y confianza de sus gobernados además de poner en 
riesgo la permanencia del PAN al frente del Gobierno. 
  
Atentamente, 
  
ADRIANA MAXEMÍN. 

  

IINNVVIITTAACCIIÓÓNN 

 
Presentación del libro 

 "Más allá del acceso a la información" 
Transparencia, Rendición de cuentas y Estado de Derecho 

 
John Ackerman 
Coordinador 

 
Presentarán el libro: 

Eduardo Huchim 
Ernesto Villanueva 

José Alfonso Suárez del Real 
Gabriel Torres 

 
Modera:  

Jaime Labastida  
 

Martes, 13 de mayo, 
19:00 horas en la Casa Lamm 

Álvaro Obregón 99, Colonia Roma, 55148501 
 
 

ººººººººº 
 

La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal tiene el 
agrado de invitarle al Informe Anual 2007 que el Maestro Emilio 
Álvarez Icaza Longoria dará a conocer a la ciudadanía, al Jefe de 
Gobierno del Distrito Federal, como parte de la responsabilidad que la 
Comisión adquiere en el marco de la transparencia y la rendición de 



cuentas ante los órganos competentes y ante la sociedad civil en 
general.  
 
La cita es el 12 de mayo a las 11:00 horas en el Museo Interactivo de 
Economía (MIDE) ubicado en Tacuba 17, Centro Histórico, Distrito 
Federal. 
Favor de confirmar su asistencia al teléfono 5229- 5600 extensiones 
1756 y 1757, o en el correo electrónico 
secretariatecnica@ms.cdhdf.org.mx  
 

CCNNDDHH    
Violencia, causal de divorcio: CNDH  
Héctor Contreras  
Ante medio centenar de mujeres, Alejandro del Toro Martínez, jefe 
del Departamento del Programa de atención a víctimas del delito de 
la Primera Visitaduría General de la CNDH, ofreció ayer una 
conferencia en el Teatro Antonio Haas en el que abordó temas como 
la violencia intrafamiliar, derechos de la familia, y la ley de protección 
de la mujer.  
Del Toro Martínez explicó los diversos tipos de violencia intrafamiliar 
que existen, como la violencia sexual, la violencia laboral, o la 
violencia física, son causal de divorcio.  
Nota completa en: 

http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=374569&id_secci
on= 

NNAACCIIOONNAALL  
ONG exigen que se transparente la remoción de Amerigo 
Incalcaterra 
Carolina Gómez Mena  
Ante las dudas que existen en torno a la remoción del representante 
en México de la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para 
los Derechos Humanos, Amerigo Incalcaterra, diversas organizaciones 
de derechos humanos se pronunciaron porque el gobierno aclare la 
situación y explique detalladamente “qué fue lo que pasó y si 
realmente presionó para que se transfiriera al diplomático”. 
Brisa Solís, directora ejecutiva del Centro Nacional de Comunicación 
Social (Cencos), comentó que Incalcaterra hizo “mucho ruido” en 
algunos sectores por haber abordado temas de política pública y 
destacados en la agenda nacional, pero sostuvo que esa situación a 
un gobierno democrático no le debe incomodar, sino todo lo 
contrario, pues justamente el respeto a los derechos humanos es un 
elemento fundamental para alcanzar la democracia. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=politic
a&article=018n1pol 
Violación a migrantes centroamericanas en territorio 
mexicano  



Guadalupe Cruz Jaimes y Carolina Velázquez  
Hasta ahora no existe un número exacto de las migrantes 
centroamericanas que han sido violadas sexualmente cuando 
ingresan a territorio mexicano por la frontera sur en su trayecto a los 
Estados Unidos, ya que las mujeres callan por vergüenza y no 
quieren “quedarse a documentar” el atropello a sus derechos 
humanos en territorio mexicano pues al no tener documentos podrían 
ser detenidas por las autoridades de migración.  
Así lo señalaron esta mañana en conferencia de prensa integrantes 
del Foro Migraciones, red de más de 40 organizaciones de la sociedad 
civil, de académicos y activistas que trabajan en México en pro de los 
derechos humanos de la población migrante.  
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08050813-Cifra-negra-
violac.33094.0.html 
Peligra la soberanía ante el proyecto sobre Pemex, dice 
González Casanova 
Patricia Muñoz Ríos  
El ex rector, catedrático e investigador emérito de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), Pablo González Casanova, 
planteó ayer que si el Estado mexicano se queda sin los recursos 
petroleros habría graves implicaciones económicas y sociales para el 
país, ya que Pemex aporta 40.8 por ciento del total de los ingresos 
fiscales de la nación, y alertó que, además de ello, se cierne el peligro 
de que el proyecto de Felipe Calderón rompa toda la historia anterior 
de lucha por la soberanía, en la que se habían logrado victorias muy 
importantes de expropiación. 
El también escritor habló ayer en una mesa sobre Pensamiento 
latinoamericano y luchas sociales en América Latina, del Coloquio 
Latinoamericano organizado por la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales (FCPS) de la UNAM, donde además participó el historiador 
Adolfo Gilly, quien planteó que “la entrega de Pemex” es una 
gigantesca operación de despojo, la culminación de un proyecto de 
desmantelamiento de las defensas estructurales que protegían la 
soberanía del país. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=politic
a&article=003n1pol 
Duda Guatemala que México cambie su trato a los migrantes 
Georgina Saldierna  
El embajador de Guatemala en México, José Luis Chea Urruela, 
espera que haya congruencia entre lo que se legisló y la realidad, al 
comentar las modificaciones a la Ley General de Población, la cual ya 
no impone penas de cárcel para las personas que permanezcan o 
transiten sin documentos en el país. 
“Todos sabemos que en algunas ocasiones hay gran distancia entre el 
reglamento y lo que se hace en la práctica. No tengo la menor duda 
de que las reformas aprobadas constituyen un gran avance y una 



muestra de la voluntad política de las autoridades del gobierno 
mexicano”, subrayó. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=politic
a&article=020n1pol 
Exigen ONG salida de cuerpos militares y policiacos de 
operativos antimigrantes 
Carolina Gómez Mena  
En los últimos dos sexenios se ha incrementado la participación de 
elementos castrenses y policiacos en la realización de operativos para 
el control de migrantes en tránsito, en los cuales la constante es la 
violación de los derechos humanos, denunciaron integrantes de 
organismos de defensa de las garantías individuales, quienes 
exigieron a la administración federal que deje de considerar la 
migración como un problema de seguridad nacional. 
En conferencia de prensa, Marta Villarreal, vocera del Foro Migrantes; 
Irineo Mújica, periodista y activista de derechos humanos, y Santiago 
Aguirre, abogado del área de defensa del Centro de Derechos 
Humanos Miguel Agustín Pro Juárez, expusieron la “falta de 
congruencia” entre la exigencia de que se respete a los mexicanos en 
la frontera norte y la forma en que los citados elementos de 
seguridad tratan a los migrantes en tránsito por el territorio nacional. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=socied
ad&article=049n1soc 
México duplica estándar de nacimientos por cesárea 
recomendado por la OMS 
José Antonio Román  
Con poco más de 35 por ciento de nacimientos por cesárea, México 
tiene una de las tasas más altas de América Latina, más del doble del 
estándar fijado como recomendable por la Organización Mundial de la 
Salud (OMS) de 15 por ciento de alumbramientos quirúrgicos. 
Además, cada año se incrementa en poco más de un punto 
porcentual. 
Representantes de la asociación Parto Libre señalaron que 
ginecobstetras, atraídos por las ganancias y beneficios económicos, y 
con falsos argumentos de una mayor seguridad y menores efectos 
secundarios, han creado una demanda de cesáreas entre las mujeres 
de todos los niveles socioeconómicos. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=socied
ad&article=050n1soc 
Al mes son deportados 40 menores que intentan internarse a 
los Estados Unidos en forma ilegal  
Josué Rodríguez  
El flujo de menores que ingresan de forma ilegal a Estados Unidos 
mantiene preocupadas a las autoridades mexicanas, pues cada mes 



se incrementa el número de niños y niñas que son deportados por las 
autoridades migratorias de ese país. 
El cónsul de México en Del Río, Texas, Fernando Javier Valdez 
Vicencio, aseguró que cada mes son repatriados a México 40 niños y 
adolescentes por la frontera local, lo que es un problema que a todos 
preocupa. 
Nota completa en: 

http://www.vanguardia.com.mx/diario/noticia/masnoticiascoahuila/co
ahuila/ninos_migrantes/162588 
Formulan retos en derechos humanos 
Liliana Alcántara 
La alta comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos 
Humanos, Louis Arbour, destacó las contribuciones hechas por la 
oficina en México en el establecimiento de una política de Estado en 
materia de derechos humanos. 
En la evaluación y el plan de acción 2008-2009, la oficina de la alta 
comisionada establece como retos para el gobierno mexicano la 
armonización de la legislación con los tratados internacionales, el 
vacío que existen entre éstos y la realidad y el establecimiento de 
“mecanismos democráticos de participación ciudadana” como el 
referéndum, el plebiscito y la iniciativa popular. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159351.html 

EENNTTIIDDAADDEESS  
BBAAJJAA  CCAALLIIFFOORRNNIIAA  

Se atrinchera directora de Ia Judicatura de BC 
Antonio Heras 
La directora del Instituto de la Judicatura, Silvia Justina Castro Trenti, 
se “atrincheró” en sus oficinas en protesta porque el Consejo de la 
Judicatura del Poder Judicial del estado la separó del cargo por haber 
faltado injustificadamente a sus labores durante más de cinco días 
hábiles. María Esther Rentería Ibarra, presidenta del Tribunal 
Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura de Baja California, 
solicitó el uso de la fuerza pública para desalojar a Castro Trenti e 
interpuso una denuncia ante la Procuraduría de Justicia. 
NOTA COMPLETA 
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=estado
s&article=039n6est 

CCHHIIAAPPAASS    
Exigen a director de penal atención médica urgente para 
“preso político” de Chiapas 
Hermann Bellinghausen  
La organización de presos políticos La Voz del Amate demandó hoy 
atención urgente para su compañero Jesús López López, 
insulinodependiente del tipo uno, “a quien no se le ha dado el 
eficiente ni indicado servicio médico”. En carta a Fernando Estrada 
Reyna, director del Cereso 14, en Cintalapa de Figueroa, los internos 



adherentes a la otra campaña y del “grupo zapatista” piden, 
“humanitariamente, su inmediata intervención”. 
Argumentan que “a consecuencia de la tortura que recibió en los 
momentos de su detención”, López López, dirigente social de la 
región costa del estado, “sufre dolores y presión baja, y según 
análisis recientes, existe un paso de sangre del riñón a la orina”. 
Tampoco ha recibido tratamiento en su pie izquierdo, donde los 
agentes policiacos “le propiciaron cinco quemaduras”. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=politic
a&article=023n1pol 
Podrían destituir a Herrán Salvatti 
Ángeles Mariscal 
El secretario de Economía, Mariano Herrán Salvatti, podría ser 
separado del cargo y su expediente remitido al Ministerio de Justicia 
para iniciar el proceso penal en su contra por los delitos de abuso de 
autoridad y los que deriven, en caso de que que se encuentren 
pruebas de que como fiscal de Justicia del estado, durante el 
gobierno de Pablo Salazar, cometió irregularidades en la integración 
de expedientes penales contra personas que habrían sido 
encarceladas injustamente. Así lo advirtió hoy Sergio Lobato García, 
presidente de la Comisión de Justicia del Congreso local. 
NOTA COMPLETA 
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=estado
s&article=039n7est 

CCHHIIHHUUAAHHUUAA  
Agentes de la AFI detuvieron a 25 centroamericanos 
Rubén Villalpando 
Elementos de la Agencia Federal de Investigación (AFI) comisionados 
en el Operativo Conjunto Chihuahua, en el municipio de Nuevo Casas 
Grandes, al noroeste del estado, arrestaron a 25 migrantes 
centroamericanos y tres polleros identificados como Juvenal García 
Pérez, Pedro Ruiz Ventura y Osvin Ricardo Ruiz Ibarra, quienes los 
trasladaban al poblado de Las Chepas, fronterizo con la ciudad de 
Columbus, Nuevo México. De los 25 indocumentados, 14 son 
originarios de El Salvador y 11 de Guatemala, y siete son menores de 
edad que acompañaban a sus padres en el viaje. Entre los adultos 
hay cinco mujeres. Fueron enviados a la ciudad de México, desde 
donde serán deportados a sus países de origen. 
NOTA COMPLETA 
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=socied
ad&article=048n3soc 

CCOOAAHHUUIILLAA  
Congreso local autoriza deuda a Moreira 
Leopoldo Ramos 
El Congreso de Coahuila autorizó a la administración que encabeza el 
gobernador Humberto Moreira Valdés endeudarse con hasta 3 mil 500 



millones de pesos mediante la emisión de certificados bursátiles o 
bien con la contratación de créditos bancarios. 
Entre otras obras de infraestructura pública, el gobierno estatal 
pretende financiar con créditos obras como el Sistema Vial Revolución 
de Torreón, el cual suplirá al defectuoso distribuidor vial Revolución, 
que está a punto de ser demolido. El gobernador Moreira Valdés dijo 
que los fondos también permitirán habilitar y acondicionar nuevos 
parques industriales para acercar inversionistas a la entidad. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=estado
s&article=039n3est 

DDIISSTTRRIITTOO  FFEEDDEERRAALL 
La maternidad debe ser opción, no imposición: expertas  
Lourdes Godínez Leal  
La maternidad debe ser una opción y no una imposición para las 
mujeres, para que quienes decidan ejercerla lo hagan de una manera 
libre y voluntaria, porque además es un derecho garantizado en las 
leyes, señalaron especialistas durante el foro Mitos y realidades de la 
maternidad, convocado por la Dirección General de Desarrollo Social, 
del Gobierno del Distrito Federal.  
En el marco de la celebración del 10 de mayo, Día Internacional de la 
Maternidad, Libre y Voluntaria, Edith Zúñiga, de la organización civil 
Tech Palewi, y Fernanda Díaz de León, del Grupo de Información en 
Reproducción Elegida (GIRE), coincidieron en que por años las 
mujeres han sido vistas únicamente desde una función reproductiva, 
dejando del lado el ejercicio y disfrute de su sexualidad de una 
manera libre.  
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08050810-La-maternidad-
debe.33091.0.html 
Todo apunta a que fue venganza del narco 
Gustavo Castillo García  
Una venganza del narcotráfico, concretamente del grupo de los 
hermanos Beltrán Leyva por la captura de Alfredo Beltrán Leyva, El 
Mochomo, y la desarticulación de tres células de sicarios de esa 
organización en la capital del país, en enero pasado, es la principal 
línea de investigación de la ejecución de Édgar Eusebio Millán, quien 
se desempeñaba como coordinador general de Seguridad Regional y 
Proximidad Social de la Policía Federal Preventiva (PFP). Era uno de 
los hombres más cercanos al titular de la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) federal, Genaro García Luna, y engranaje importante en 
los operativos conjuntos que se realizan en nueve entidades del país, 
revelaron mandos oficiales. 
Millán Gómez, considerado el tercer hombre en importancia en la SSP 
federal, fue baleado la madrugada de este jueves en una vivienda 
ubicada en el número 132 de la calle Camelia, en la colonia Guerrero, 
en la ciudad de México. Su muerte constituye el mayor golpe del 



crimen organizado contra mandos de la PFP en lo que va de esta 
administración. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=politic
a&article=010n1pol 
Piden norma laboral para trabajadores sexuales 
Sara Pantoja 
El problema del sexoservicio en el Distrito Federal tendría una 
solución si se considera a quienes lo ejercen como trabajadores no 
asalariados, y se les brinda seguridad social y de salud, coincidieron 
el jefe delegacional en Venustiano Carranza, Julio César Moreno, y el 
secretario del Trabajo, Benito Mirón. 
En entrevistas por separado, reconocieron que es necesario 
reglamentar esta actividad por el bien de los capitalinos y de quienes 
se dedican a esa actividad. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/90060.html 
Ignoran explotación de menores en Merced 
Ella Grajeda 
Angélica Flores, líder de un grupo de prostitutas de la zona de La 
Merced, acusó a las autoridades delegacionales y a los hoteleros de 
“hacerse de la vista gorda” y no intervenir cuando detectan a 
menores de edad que se prostituyen. 
“¿A dónde están las autoridades de Venustiano Carranza y 
Cuauhtémoc para que hagan las verificaciones a los establecimientos 
que permiten el ingreso de menores de edad?”, preguntó. 
Lo más lamentable, dice, es que las jóvenes menores de 18 años son 
controladas por personas que no tienen escrúpulos y las obligan a 
prestar sus servicios a cualquier precio. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/90059.html 
Liberan a Hilda Ramírez y a trabajadores de Central de 
Abastos del DF 
Guadalupe Cruz Jaimes 
Luego de su detención el pasado 6 de mayo, las y los integrantes del 
Frente Auténtico del Trabajo (FAT) y trabajadores de baños de la 
Central de Abasto de la Ciudad de México fueron liberados este 
miércoles.  
Hilda Ramírez, encargada de Equidad y Género del FAT y defensora 
de derechos humanos, junto con 4 integrantes del Frente y 8 ex 
trabajadores de OESSA fueron liberados la madrugada del 7 mayo, 
después de más de 12 horas de detención la cual se llevó a cabo 
durante una manifestación en la que se denunciaba el despido 
injustificado de 42 trabajadoras y trabajadores que laboraban para la 
empresa Operadora Empresarial SAFE, SA de CV (OESSA).  
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08050815-Liberan-a-Hilda-
Ram.33096.0.html 



Magistrada denuncia ante diputados los excesos en la sala 
superior del TCADF 
Raúl Llanos y Gabriela Romero  
Ante diputados locales, la magistrada del Tribunal de lo Contencioso 
Administrativo del Distrito Federal (TCADF), Irma Leonor Larios 
Medina, denunció los “excesos” en que incurren los integrantes de la 
Sala Superior de este órgano autónomo, que van de los continuos 
viajes al extranjero con cargo al erario del Distrito Federal y el uso 
ilegal de retenciones de impuestos, hasta la falta de transparencia 
interna, la presión que ejercieron en ella para que dictara una 
resolución en cierto sentido, y la discriminación y marginación hacia 
aquellos que no están de acuerdo en ser comparsa de conductas 
irregulares. 
Incluso, la impartidora de justicia expuso ante legisladores de PRD y 
PAN que la sala superior incurre en un desacato a una resolución 
judicial, al no reintegrarla desde noviembre a su cargo, con su mismo 
salario, debido al amparo que se le otorgó. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=capital
&article=042n1cap 
Acepta la PGJDF recomendación por caso de detención 
arbitraria y tortura 
Agustín Salgado  
La procuraduría capitalina aceptó la recomendación 5/2008, referente 
a un caso de detención arbitraria y actos de tortura. 
La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) 
informó que el 17 de junio de 2005 recibió una queja contra 
servidores públicos adscritos al Ministerio Público de la Coordinación 
Territorial Miguel Hidalgo 5. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=capital
&article=044n2cap 
Brinda la UAM ayuda sicológica a sus alumnos ante crítica 
violencia actual 
Con la finalidad de brindar ayuda sicológica y emocional a su 
comunidad, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) impulsa 
con éxito desde hace tres años el proyecto Línea de apoyo sicológico 
por teléfono, en el cual especialistas de esa casa de estudios 
asesoran a jóvenes con depresión, consumo de estupefacientes o que 
viven “carencia o exceso de autoridad paterna”. 
El proyecto es único en su tipo en el ámbito nacional, explicó Roberto 
Salazar Guerrero, coordinador del mismo. Éste se desarrolla en las 
cuatro unidades de la casa de estudios: Azcapotzalco, Cuajimalpa, 
Iztapalapa y Xochimilco. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=socied
ad&article=047n2soc 
Prevén reforma a educación sexual en DF  



Sergio Fimbres 
La Gaceta Oficial del Distrito Federal, anunció esta mañana la reforma 
a la Ley de Educación en lo relativo a la educación sexual en las 
escuelas capitalinas. 
Entre las reformas, la prevista para el artículo 10, en su fracción 16, 
establece el deber de educar para la preservación de la salud, el 
conocimiento integral de la sexualidad, la planificación familiar y la 
parternidad y maternidad responsables, sin el socavo de la libertad y 
del respeto absoluto a la dignidad humana que deben quedar 
implícitos en este tema. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/ciudad/articulo/440/879935/ 
Alista PGJDF plan de Derechos Humanos  
Yáscara López 
Para establecer los lineamientos de respeto en operativos, la 
capacitación de servidores públicos y la estrategia para proporcionar 
información a las personas detenidas, la Procuraduría General de 
Justicia capitalina prepara su Programa de Derechos Humanos, 
informó su titular, Rodolfo Félix. 
En breve, detalló el funcionario, entregarán el plan al Gobierno 
capitalino, como parte del compromiso después de la realización del 
Diagnóstico del DF en materia de respeto a las garantías de los 
capitalinos. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/justicia/articulo/441/880151/ 

EESSTTAADDOO  DDEE  MMÉÉXXIICCOO  
Exigen comuneros cancelar autopistas en Edomex 
Israel Dávila 
Comuneros de los municipios de Texcalyacac, Lerma y Amanalco 
exigieron al gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, 
cancelar la construcción de la carretera Lerma-Santiago-Tres Marías; 
de la autopista Toluca-Naucalpan y del ramal a Valle de Bravo, por 
los daños que estas obras causarían al medio ambiente. 
Los campesinos aseguran que se han talado más de 7 mil árboles 
para trazar las autopistas. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=estado
s&article=037n2est 
Asesinan a comandante en Edomex 
René Ramón 
Martín Vázquez Zermeño, comandante del grupo de inteligencia de la 
dirección de seguridad pública municipal (DSPM), fue asesinado de 
cinco balazos por desconocidos. La corporación solicitó a la 
Procuraduría General de la República (PGR) que atraiga el caso. 
La Procuraduría General de Justicia del Estado de México (PGJEM) 
informó que, según familiares y compañeros, Vázquez Zermeño 
habría sido amenazado por ex policías recluidos en el penal estatal 
Neza-Bordo, 



Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=estado
s&article=038n1est 
Presenta edil de Amecameca controversia constitucional 
contra Enrique Peña Nieto 
Jesús Aranda  
El municipio de Amecameca presentó ayer una controversia 
constitucional contra el gobierno del estado de México, en la que 
impugna la reforma legal que faculta al Ejecutivo estatal a intervenir 
las arcas de los ayuntamientos para pagar con los recursos 
“retenidos” los adeudos que éstos tengan con la Comisión Nacional 
del Agua (Conagua). 
El presidente municipal de dicho ayuntamiento, Juan Manuel Guerrero 
Gutiérrez, acudió a la sede del máximo tribunal para entregar la 
demanda y en entrevista posterior sostuvo que la legislación 
impugnada viola diversos artículos de la Carta Magna, al permitir al 
gobierno del estado de México descontarle recursos a los municipios y 
canalizarlos al pago de adeudos por el líquido, sin tener facultades 
para ello. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=estado
s&article=039n1est 

GGUUAANNAAJJUUAATTOO 
OSC exigen reglamentar aborto legal en Guanajuato 
Organizaciones de la sociedad civil (OSC) manifestaron su “profunda 
consternación” por la discriminación y la violación a los derechos 
humanos de las que ha sido objeto una menor de 15 años en 
Salamanca, Guanajuato, víctima durante tres años de violación 
sexual por parte de su padrastro y a quien autoridades no le dieron la 
información adecuada acerca de la opción de interrumpir legalmente 
su embarazo, una consecuencia de la violación, como lo prevé el 
Código Penal del estado.  
En un comunicado difundido el pasado día 6, el Vigía Ciudadano del 
Ombudsman, el Observatorio Ciudadano de los Derechos de las 
Mujeres de la Academia Mexicana de Derechos Humanos (AMDH) y el 
Centro de Derechos Humanos Victoria Diez exigen a las autoridades 
de la entidad, gobernada por el Partido Acción Nacional, el 
establecimiento de la reglamentación necesaria para el acceso al 
aborto legal en cabal cumplimiento de su Código Penal y la normativa 
internacional, así como la atención y reparación del daño a la víctima.  
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08050805-OSC-exigen-
reglamen.33085.0.html 
Niega que detenidos pertenezcan a ‘Zeta’ 
Norberto Saldaña  
Daniel Federico Chowell Arenas, procurador de Justicia del Estado, 
descartó que los cuatro hombres detenidos en San Miguel de Allende 
sean parte de la organización criminal “Zetas”. 



La dependencia investiga la existencia de más integrantes de grupo al 
que pertenecen cuatro personas detenidas en San Miguel de Allende. 
Luego de las amenazas y ataques contra las policías municipales de 
Manuel Doblado y Romita por parte de la delincuencia organizada, 
Chowell Arenas dijo que cada corporación tendrá que decidir si se les 
brinda mayor seguridad a los directores de las corporaciones de los 
46 municipios. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=200688&strPlaza=Leon&IDPla
za=1 
Investigará Contraloría uso indebido de Durango 
Francisco Hernández 
La Contraloría Municipal iniciará una investigación ante la presunción 
de un posible desvío de recursos públicos contra el Director de la 
Guardia Municipal, por llevarse la patrulla designada a su cargo 
durante la semana que estuvo de vacaciones,  
Además, Juan Carlos Guillén, secretario del Ayuntamiento, reconoció 
también que el funcionario debió dejar el vehículo asignado a sus 
funciones durante los días que estuvo de descanso, pero evitó hablar 
sobre cualquier posible sanción, porque “eso le corresponde a la 
comisión de seguridad”. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=200580&strPlaza=Celaya&ID
Plaza=2 
Exigen vecinos cierren rastro 
Jesús García López 
“Queremos que quiten el rastro de la colonia, porque ya estamos 
hartos de este problema”, fue el reclamo general de algunos 
habitantes de Torrecillas que tienen sus casas frente al rastro 
Márquez, señalado por vecinos de la zona como el principal causante 
de la contaminación y malos olores en el arroyo de la presa. 
Ayer, mientras a.m. realizaba un recorrido por la zanja donde el 
rastro descarga sus aguas, un grupo de al menos 15 personas, 
molestas por esta situación, se acercaron para quejarse de los malos 
olores y enfermedades que al parecer genera este establecimiento. 
Criticaron la falta de interés de las autoridades municipales por 
solucionar este problema, ya que desde hace 10 años han acudido 
para buscar apoyo y sólo reciben promesas de que van a actuar, pero 
nunca se hace nada. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=200590&strPlaza=Lagos&IDPl
aza=7 
Atiende DIF a 37 madres adolescentes 
Celia Espinoza 
Alrededor de 37 madres de familia adolescentes atiende el DIF Lagos, 
entre los 13 y 17 años de edad. 
La mamá más pequeña que atienden tiene 14 años y su hijo 8 meses 
de nacido. 



Cerca de 20 jovencitas provienen de Las Laderas, tanto la Chica como 
la Grande, el resto de rancherías y otras colonias populares de la 
ciudad. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=200591&strPlaza=Lagos&IDPl
aza=7 
Muere en el desierto 
Judith Martínez 
Después de 20 años de no pisar Estados Unidos, el laguense Teodoro 
Rodríguez Murguía, de 40 años de edad, vecino de la colonia Álvarez 
del Castillo, regresó a probar suerte nuevamente al País vecino, pero 
murió en el intento. 
Tras 9 días de viaje desde la salida de su casa el 7 de abril en la calle 
Chucho Navarro 216, Teodoro falleció por agotamiento en el desierto 
de Arizona, luego de haber caminado con un grupo de personas sin 
rumbo fijo. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=200700&strPlaza=Lagos&IDPl
aza=7 
Niega cargos de secuestro; asegura que fue torturado 
Cristopher Guardado 
El acusado del secuestro de un joven en 2006 aseguró que recibió 
golpes y amenazas contra él y su familia.Durante su declaración 
preparatoria, José Manuel Hernández Flores, acusado por el secuestro 
de un joven irapuatense, se dijo inocente y negó haber brindado los 
argumentos que se le leyeron de su declaración ministerial, además 
acusó a elementos ministeriales de haberlo golpeado. 
El presunto responsable del secuestro, ayer rindió su declaración 
preparatoria, en el juzgado Tercero Penal de Irapuato a las 11:00 de 
la mañana. Durante ésta reiteró en varias ocasiones que personal de 
la PGJE que lo detuvo, lo torturaron a él y amenazaron a su familia, 
para que él se declarara culpable.  
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=68255 
Denuncian a regidor por agresión física en SLP 
Osvaldo Ledezma  
El regidor, Martín Vázquez Meléndez rechazó de manera categórica 
que haya agredido físicamente a la menor Sonia Abril Fonseca 
Hernández y que por esa causa haya sido denunciado ante el 
Ministerio Público y consideró que en esta situación hay quienes 
intentan crearle una mala imagen y perjudicar su carrera política. 
En entrevista, el también, coordinador de la bancada del PAN ante el 
cabildo ludovicense consideró como inaceptables las acusaciones que 
se le imputan y aseguró que ya hubo un arreglo entre las partes, con 
lo cual este asunto queda concluido. 
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=68231 



Contamina parcelas cercanas empresa Yazbek 
Osvaldo G. Ledesma 
La empresa Yazbek, dedicada a la confección de prendas de vestir y 
ubicada dentro de los terrenos del parque Opción en esta ciudad está 
generando contaminación del suelo en parcelas cercanas al sitio en 
donde se localiza ya que sus aguas residuales corren a cielo abierto y 
ya han anegado terrenos dedicados a la producción agrícola. 
Dedicada a la confección de prendas de vestir despide aguas de color 
negro, esto hace suponer que está impregnada de varios químicos 
hasta ahora desconociendo qué tipo de agentes tóxicos pueda 
contener. En un recorrido de este medio por lugares aledaños a las 
instalaciones de la empresa, pudo constatarse cómo un terreno de  
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=68316 
Aplican en Villagrán “Ley mordaza” en Ayuntamiento 
Georgina Serrano 
El Ayuntamiento de Villagrán aplicó la "Ley Mordaza" a sus 
funcionarios para que no otorguen ninguna información a la prensa, 
relativa al viaje realizado a San Antonio Texas y Chicago Illinois por 
tres miembros del cuerpo edilicio y un funcionario, en el acuerdo 
tomado en el seno del Ayuntamiento, sólo pueden dar datos el 
director de Planeación Jorge Gallardo, el alcalde Armando Torrecillas 
y la encargada de Difusión Gloria Martha Bonilla. 
La tesorera Adriana Montoya Anaya fue objeto de una llamada de 
atención por haber aceptado una llamada de una radiodifusora en la 
que se le cuestionó sobre el tema. 
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=68213 

GGUUEERRRREERROO 
Obtiene amparo campesino ecologista preso en Guerrero 
Misael Habana de los Santos  
Palemón Cabrera González, campesino ecologista de la sierra de 
Petatlán, quien desde hace más de tres años está recluido en el penal 
de este puerto junto con otros tres labriegos, acusado de lesiones, 
homicidio y el robo de 125 reses propiedad de Faustino Rodríguez 
Sánchez, uno de los lugartenientes del ganadero Rogaciano Alba 
Álvarez, obtuvo este jueves un amparo otorgado por la juez del 
cuarto distrito del estado, María del Carmen Razo Soto, por 
violaciones a las reglas procesales por parte del agente del Ministerio 
Público que integró la averiguación. 
Palemón Cabrera, al igual que su hermano Gerardo y su primo 
Germán Cabrera Medardos, fueron acusados del homicidio del 
ganadero Isabel Rodríguez Manriquez, hijo de Faustino Rodríguez 
Sánchez, y de su vaquero Mónico Díaz Torres, perpetrado el 20 de 
mayo de 2000. El proceso estuvo lleno de irregularidades, como las 
detectadas en la actuación del agente del Ministerio Público Javier 
Ocampo Portilla. 
Nota completa en: 



http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=estado
s&article=038n2est 
Allanan soldados y policías viviendas de indígenas 
Sergio Ocampo Arista 
El dirigente de la Organización de los Pueblos Indígenas Na’savi 
(mixtecos), Raúl Lucas Lucía, denunció que elementos del Ejército 
Mexicano, de la Agencia Federal de Investigación (AFI) y de la Policía 
Federal Preventiva (PFP), así como de corporaciones locales, 
incursionaron en la comunidad La Cortina, municipio de Ayutla de los 
Libres, y catearon casas. 
Entrevistado vía telefónica, el dirigente del pueblo mixteco detalló 
que el pasado lunes los guachos (soldados) y los policías llegaron en 
12 camiones, encañonaron a los lugareños y se quedaron cuatro 
horas. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=estado
s&article=038n3est 
Forman frente civil para el desarrollo social de Coyuca 
ESTEBAN ORTIZ 
Cerca de un centenar de personas, entre líderes de diferentes 
sectores y profesionistas, se reunieron la tarde de ayer en un local 
del centro de la ciudad, para constituir la organización que 
representará los verdaderos intereses del municipio. Establecieron 
como punto primordial evitar los liderazgos soberbios, e integrarlos al 
mismo tiempo a una dirección colectiva, con el propósito de tomar 
disposiciones de una manera liberal y democrática. Acordaron la 
integración de una comisión representativa, que solicite a un 
funcionario del gabinete estatal que acepte ser aspirante por la 
alcaldía y se encargue de administrar los recursos del municipio y los 
saque del rezago social., aunque no mencionaron nombres. 
NOTA COMPLETA  
http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/09/index.php?sectio
n=politica&article=006n4pol 
Alertan de posible hambruna en La Montaña ante escasez de 
maíz y fríjol 
YAMILET VILLA ARREOLA  
El alcalde de Xalpatláhuac, Leonardo García Santiago, advirtió que en 
La Montaña se puede generar una crisis alimentaria en lo que resta 
del presente año por la escasez de maíz y fríjol. 
Lamentó que principalmente en La Montaña vaya a “pegar” la crisis 
alimentaria que se vive en el mundo y precisó que los municipios 
indígenas que serán más afectados son Metlatónoc, Cochoapa el 
Grande, Xalpatláhuac y Atlamajalcingo del Monte. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/09/index.php?sectio
n=regiones&article=012n1reg 
Se quejan por raquítico apoyo del DIF a madres en Coyuca de 
Benítez 



ESTEBAN ORTIZ LOPEZ 
Desnutrido apoyo otorga el DIF Coyuca a comisarios municipales y 
directivos de los diferentes centros educativos del municipio.  
El apoyo que otorgó el DIF Coyuca a comisarios y docentes para que 
estos llevarán a cabo el festejo del Día de las Madres en sus 
comunidades y escuelas consistieron en 2 kilos de masa de la marca 
Minsa y un juego de trasto.  
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/09/index.php?sectio
n=regiones&article=013n2reg 
Planta Ríos Pitter a sobrevivientes de Aguas Blancas 
El abogado José Sánchez Sánchez acusó al secretario de Desarrollo 
Rural, Armando Ríos Pitter, de haber dejado plantados a un grupo de 
sobrevivientes de Aguas Blancas, con quienes se reuniría ayer en 
Atoyaquillo y Paso Real. En una llamada telefónica a la La Jornada 
Guerrero, Sánchez Sánchez relató que las viudas –quienes habitan en 
una colonia creada recientemente en Coyuca de Benítez– tuvieron 
que desplazarse con todo y sus hijos “con diarreas y problemas por 
los calores, porque consideraron que iban a traer un apoyo 
considerable”. Recordó que el compromiso con Ríos Pitter se hizo 
durante la marcha del 10 de abril en la conmemoración de la muerte 
de Emiliano Zapata, en Chilpancingo, y consistía en que atendería 
problemas de fertilizantes y de otros proyectos productivos en la zona 
rural. Ayer, dijo, los sobrevivientes y las viudas estuvieron desde las 
10 de la mañana hasta las 16 horas en espera del funcionario y éste 
tampoco llegó. Al intentar indagar sobre su paradero, inidicó, recibió 
la información de que andaba en una gira con el gobernador, sin 
embargo estimó que “al menos debió dar posponer la cita” para que 
la gente no gastara en balde. “Es falta de respeto, debe ser más 
responsable y no sabemos por qué lo hizo”, señaló. Por otra parte, 
expresó que en relación con el diálogo entre el EPR y el gobierno “no 
es creíble que éste cumpla, porque es un gobierno que no tiene la 
legitimidad” y lo único que se espera es que haya una traición y los 
dirigentes armados sean asesinados como Emiliano Zapata o Rubén 
Jaramillo. 
NOTA COMPLETA 
http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/09/index.php?sectio
n=regiones&article=013n3reg 
Evidencia la Canadevi corrupción en Registro Público de la 
Propiedad 
CINDY PACHECO PALACIOS  
Integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y 
Promoción de Vivienda (Canadevi) denunciaron ante autoridades del 
Registro Público de la Propiedad (RPP) en Guerrero, diversos actos de 
corrupción que han registrado socios de esta cámara empresarial en 
esa dependencia. Incluso mostraron un video donde una trabajadora 
de Acapulco agiliza los trámites por dádivas de 200 y 500 pesos. 



Exigieron al gobernador del estado Zeferino Torreblanca Galindo que 
emprenda las acciones correspondientes para combatir la corrupción 
en esta área de su administración e inicie los cambios de los 
funcionarios que sean necesarios “porque él se comprometió a eso”. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/09/index.php?sectio
n=sociedad&article=007n1soc 
Exigen en Huehuetepec que les asignen un maestro 
JESUS RODRIGUEZ MONTES 
Vecinos de la comunidad me’phaa (de la variante lingüística Bathaa) 
de Huehuetepec, Atlamajalcingo del Monte, desde los primeros días 
de abril pasado demandan a la Secretaría de Educación Guerrero 
(SEG) que asigne un profesor en la primaria de la localidad, y 
advirtieron que de no obtener respuesta se movilizarán y tomarán las 
oficinas regionales de la dependencia en La Montaña. 
En este pueblo de más de 600 habitantes, los lugareños solicitan un 
profesor que atienda el primer grado en la primaria de la localidad, la 
Felipe Carrillo Puerto, pues desde los primeros días de abril, con la 
autorización de la SEG, una maestra se cambió de centro de trabajo. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/09/index.php?sectio
n=sociedad&article=007n3soc 
Ocultan convocatoria para elegir consejos universitarios, 
denuncian 
YAMILET VILLA ARREOLA  
Dirigentes de la Federación Estudiantil Universitaria Guerrerense 
(FEUG) denunciaron que la administración central de la máxima casa 
de estudios esconde las convocatorias para elegir consejeros de 
unidad académica y consejeros universitarios, además de que 
condiciona a los moradores de casas de estudiante para que se 
integren a una planilla afín al rector Arturo Contreras Gómez, de lo 
contrario no se renovarán los contratos de arrendamiento de los 
albergues que habitan. 
El pasado 30 de abril, el Consejo Universitario (CU) de la Universidad 
Autónoma de Guerrero (UAG) aprobó por unanimidad de votos las 
convocatorias presentadas por la Comisión Electoral para celebrar la 
elección de consejeros universitarios y de onsejeros de unidad 
académica, ambas por el periodo comprendido del 7 de junio del año 
2008 al 6 de junio de 2010, sin embargo los dirigentes estudiantiles 
denuncian que hasta el momento no se ha emitido la convocatoria, 
porque el rector Arturo Contreras Gómez está metiendo las manos en 
el proceso. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/09/index.php?sectio
n=sociedad&article=008n3soc 
En Chilpancingo 53 casos de dengue; hay alta morbilidad en la 
zona por este mal 
YAMILET VILLA ARREOLA  



El jefe de la jurisdicción sanitaria 03, zona centro, José Luis Muñoz 
Ochoa, informó que hasta el momento se han registrado al menos 53 
casos de dengue clásico y hemorrágico, en las zonas rurales y 
urbanas de Chilpancingo.  
Por ello, convocó a la población a que tome las medidas preventivas 
correspondientes porque el dengue hemorrágico puede cobrar una 
gran cantidad de vidas en está temporada de lluvias. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/09/index.php?sectio
n=sociedad&article=009n1soc 
Nota de este diario detonó investigación 
Una nota de La Jornada Guerrero fue el detonante de la investigación 
que se sigue al ganadero Rogaciano Alba Alvarez por el asesinato de 
la defensora de derechos humanos, Digna Ochoa. 
El 15 de marzo de 2007, dos días después de que el tribunal 
colegiado en materia penal del Distrito Federal ordenara a la 
procuraduría capitalina reabrir el caso, La Jornada Guerrero publicó 
un reportaje titulado “Caso Digna Ochoa, entre los pendientes del 
cacique Rogaciano Alba, revela campesino”, en el que se da cuenta 
de la declaración del labrador Javier Torres Cruz, quien afirma haber 
tenido información de que el ex alcalde de Petatlán, Rogaciano Alba, 
ordenó la muerte de la abogada. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/09/index.php?sectio
n=sociedad&article=010n3soc 
No ha habido denuncia formal por el plagio de Ana Karen Alba: 
Montúfar 
RUBICELA MORELOS Y ODOLFO VALADEZ  
El Director de la Policía Investigadora Ministerial (PIM), Erit Montúfar 
Mendoza, informó que hasta el momento la familia del dirigente de la 
Unión Ganadera Regional del Estado de Guerrero (UGREG), 
Rogaciano Alba Alvarez, no ha presentado ninguna denuncia formal 
de los hechos violentos ocurridos en Iguala y Petatlán, donde 
perdieron la vida 17 personas, y en los que se presume que el blanco 
era el dirigente ganadero. 
En ambos casos, dijo que por la gravedad del delito, el Ministerio 
Público, lo persigue de oficio, y aseguró que en ese sentido la 
investigación sigue su curso en coordinación con el ministerio Público 
del Fuero Común, “en este caso el Procurador General de Justicia, 
Eduardo Mureuta Urrutia, asignó a un fiscal para delitos graves, en 
este caso Fernando Monreal Leyva, para que atienda este asunto, 
principalmente el de Petatlán, en coordinación con elementos de la 
PIM”. Recordó que no compete a la Procuraduría General de Justicia 
del Estado (PGJE) asignar un fiscal especial “en general la 
Procuraduría ha designado fiscales para delitos graves en el puerto de 
Acapulco, Costa Chica y La Montaña; en Chilpancingo contamos con 
dos, uno de ellos es el que se trasladó a Petatlán; contamos con otro 
fiscal para las regiones Norte, Tierra Caliente, y Costa Grande”.  



Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/09/index.php?sectio
n=sociedad&article=010n2soc 
Renuncia Rogaciano Alba a la Ganadera y denuncia a “la gente 
de poder” en el estado 
Israel Flores 
Durante la reunión de algunos líderes de asociaciones ganaderas de 
la Tierra Caliente para celebrar una misa por los compañeros caídos 
en Iguala, Rogaciano Alba se comunicó con ellos para anunciarles que 
renunciaba como presidente de la Unión Ganadera Regional de 
Guerrero y que daba su respaldo total a cualquier decisión de los 
compañeros en cuanto a los cambios en el comité. 
En entrevista telefónica, el ex líder ganadero en el estado dijo que 
“las autoridades de Guerrero responden a los intereses de los que 
mandan en el estado, y yo fui afectado por esa gente de poder”. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=37895 
Se matan dos guerrerenses al día, pero no son todos narcos, dice 
Zeferino en Altamirano 
Israel Flores  
Zeferino Torreblanca Galindo afirmó que en Guerrero son asesinadas 
dos personas cada día, pero que no todos tienen que ver con  
la delincuencia organizada. 
En conferencia de prensa en Ciudad Altamirano, el mandatario estatal 
dijo que el tema de la seguridad todavía es el que le quita la  
mayor parte de su tiempo. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=37896 
La PGJ no tiene interés en resolver el crimen del comandante 
Cobra: Moreno 
Ezequiel Flores Contreras 
El presidente municipal de Chilpancingo, Mario Moreno Arcos, dijo que 
a un año de la ejecución del ex director de Seguridad Pública 
municipal, Artemio Mejía Chávez comandante Cobra, la Procuraduría 
General de Justicia (PGJ) no ha presentado ningún informe sobre las 
investigaciones. 
“Parece que no hay interés por resolver este crimen”, expresó el edil 
priísta quien aseguró que este es el reflejo del tipo de procuración de 
justicia que existe en la entidad que se ha caracterizado por 
mantener impunes los más de 2 mil crímenes cometidos durante los 
tres años de la administración zeferinista. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=37897 
Organizaciones dan testimonios sobre diversas violaciones a 
derechos humanos 
Daniel Velázquez 
Organizaciones sociales del estado denunciaron ante representantes 
de organismos de otras entidades las violaciones a los derechos 



humanos cometidas por el gobierno de Zeferino Torreblanca Galindo 
y del alcalde Félix Salgado Macedonio. 
En un encuentro llevado a cabo en la sala de Cabildo del 
Ayuntamiento, cinco agrupaciones sociales, entre ellas la 
Organización del Pueblo Indígena Me’phaa (OPIM) y la Organización 
Campesina de la Sierra del Sur (OCSS) denunciaron abusos del 
gobierno. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=37899 
Protestan padres y maestros de un kínder ante Torreblanca en 
Ciudad Altamirano 
Israel Flores  
Padres de familia y maestros del Jardín de Niños Xochiquetzal de 
Ciudad Altamirano, pidieron con pancartas el apoyo del gobernador, 
Zeferino Torreblanca Galindo, en contra de la empresa Villas Melisa, a 
la que acusan de derribar sus aulas provisionales. 
Cerca de 20 niños acompañados por padres y maestros, pidieron con 
pancartas en la carpa que instalaron en la planta tratadora de aguas 
residuales de Ciudad Altamirano, la intervención del gobernador en 
contra de la empresa a la que calificaron de terrorista y exigieron que 
finalizara el “abuso de autoridad” que ésta ejerce. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=37907 

JJAALLIISSCCOO 
Colima amenaza con clausurar obras en zona en disputa con 
Jalisco 
Verónica González Cárdenas 
El alcalde de Cihuatlán, Jalisco, Enrique González, denunció que el 
ayuntamiento de Manzanillo, Colima, lo emplazó a que solicite una 
autorización para continuar los desarrollos turísticos Música del Mar 
Estates y Playa Grande, que se construyen en el paraje La Culebra 
(ubicado en una zona que se disputan ambos estados), pues en caso 
contrario serían clausurados. 
La mañana de este jueves, Enrique González, acompañado de 
ejidatarios de El Rebalse, acudió a La Culebra para impedir que las 
autoridades colimenses clausuraran las obras, pues el miércoles hubo 
rumores de que el ayuntamiento de Manzanillo colocaría hoy los 
sellos. Sin embargo, las autoridades de este municipio colimense no 
llegaron. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=estado
s&article=039n2est 
Apunta CEDHJ recomendación por 'mentada'  
Mario Gutiérrez 
La Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco (CEDHJ) está en 
condiciones de emitir en las próximas semanas una recomendación 
sobre los insultos del Gobernador contra los opositores al donativo 



que hizo al Santuario de los Mártires si se acredita que violó algún 
derecho ciudadano. 
Felipe de Jesús Álvarez Cibrián, presidente de la CEDHJ, indicó que 
están integrando la investigación iniciada por las hasta ahora cerca 
de 250 quejas interpuestas por ciudadanos contra el Mandatario. 
Nota completa en: 

http://www.mural.com/comunidad/articulo/426/850547/ 
Congela Emilio su salario  
Francisco de Anda 
El Gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, anunció que, por 
segundo año consecutivo, no recibirá incremento en sus 
percepciones, mientras que los miembros de su Gabinete tendrán una 
alza de 3 por ciento. 
El Mandatario estatal informó de la medida previo a la firma del 
convenio de aumento salarial que sostuvo con la Federación de 
Sindicatos de Empleados al Servicio del Estado y sus Municipios, que 
agrupa a más de 19 mil servidores públicos. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/estados/articulo/441/880369/ 
Se lanza Emilio contra los medios; no dicen la verdad 
completa, acusa 
RAUL TORRES  
Otra vez el reclamo fue para sus críticos, esta vez el blanco fue 
preciso: los medios; el discurso no escaló por los improperios, incluso 
alcanzó a rozar el terreno filosófico. Así, el gobernador del estado, 
Emilio González Márquez, aprovechó su intervención durante el acto 
inaugural de la Sexta Asamblea de la Red de Radiodifusoras y 
Televisoras Educativas y Culturales de México para recriminar que los 
medios no dicen la verdad completa y con ello contribuyen al divorcio 
de los individuos de sus comunidades. 
“Cómo vamos a tener una comunidad que participa si la noticia es 
que una de éstas (solicitudes de información) no se cumplimentó, y 
por ésta una que no se cumplimentó se le otorga a Jalisco el 
calificativo de opaco; sí queremos, sí queremos sistemas que no se 
rijan por cuántos ejemplares voy a vender hoy, y necesito vender 
más que ayer, y por lo tanto necesito ser más llamativo; sí queremos 
sistemas que hablen de la verdad con objetividad”, espetó el 
mandatario en un evidente reclamo a las críticas que se le hicieron 
por no entregar todos los correos electrónicos de su cuenta oficial 
tras la petición de un usuario de la Ley de Transparencia. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/05/09/index.php?section=
politica&article=005n1pol 

MMOORREELLOOSS  
Exigen destituir a delegado de indígenas  
Héctor González 
Indígenas morelenses, representados por Juan López Palacios, 
responsable general de la Red de Grupos Indígenas, solicitaron la 



destitución del delegado estatal de la Comisión Nacional para el 
Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Fidel Luis Giménez-Valdés 
Román. 
Lo que buscan, dijo López Palacios, es que sea un indígena de 
Morelos, que reúna los requisitos necesarios, el que asuma el puesto 
de delegado estatal de la CDI. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/estados/articulo/441/880354/ 

OOAAXXAACCAA  
Regresó la guerra sucia a Oaxaca: Valentina Batres 
Sandra Torres Pastrana  
Justo este año en que la humanidad celebra el 60 Aniversario de la 
Declaración Universal de los Derechos Humanos, México lo hará con 
su récord de crímenes contra periodistas, impunidad y con el regreso 
de la guerra sucia en Oaxaca.   
Así lo dijo ayer en el Senado de la República Valentina Batres 
Guadarrama, diputada por el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) e integrante de la Comisión legislativa de Derechos Humanos.   
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08050809-Regreso-la-guerra-
s.33090.0.html 
Los mediadores propuestos por el EPR rechazan ser 
“convidados de piedra” 
Fabiola Martínez  
Los mediadores propuestos por el Ejército Popular Revolucionario 
(EPR) para un eventual diálogo con el gobierno federal advirtieron 
que no están dispuestos a participar en un proceso de este tipo en 
calidad de “testigos sociales”, como pretende la Secretaría de 
Gobernación. 
El escritor Carlos Montemayor, designado vocero de los personajes 
que han aceptado fungir como mediadores, manifestó que la figura 
de “testigos sociales” pertenece al ámbito del derecho administrativo 
y suele formar parte del proceso de licitación pública en algunas 
secretarías de Estado. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=politic
a&article=009n1pol 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Gobernación hace casi imposible lograr acuerdos, señala la 
Limeddh 
Carolina Gómez Mena  
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=politic
a&article=009n2pol 

PPUUEEBBLLAA  
Amparo provisional impide que el empresario Kamel Nacif sea 
detenido 
Alfredo Méndez  



El empresario textilero Kamel Nacif Borge consiguió una suspensión 
provisional en vía de amparo que le garantizará no ser aprehendido 
en territorio mexicano, revelaron fuentes jurídicas cercanas al caso. 
La semana pasada un juez del fuero común libró una orden de 
aprehensión en contra del llamado Rey de la mezclilla, a quien la 
Procuraduría General de la República (PGR) imputó el delito de tráfico 
de influencias. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=politic
a&article=013n1pol 
CDH-Puebla imparte taller de financiamiento para ONG 
La Comisión de Derechos Humanos (CDH) del Estado de Puebla, 
impartió el taller para Organizaciones No Gubernamentales (ONG’S), 
denominado “Proyectos de Desarrollo Social para el Fortalecimiento 
de la Organizaciones” 
El objetivo fue mostrar una metodología clara y concisa para la 
identificación y formulación de proyectos, y se contó con la presencia 
de Leticia Martínez Gil, directora de la Fundación Zícaro, A.C. quien 
impartió el taller. 
Nota completa en: 

http://www.poblanerias.com/despliegue-
noticia.php?id_noticia=12533 

QQUUEERRÉÉTTAARROO    
Va controversia por fusión 'IFAI'-CEDH   
Fernando Paniagua 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) notificó este 
viernes, de manera formal, al Congreso local el inicio del proceso de 
inconstitucionalidad en el que cuestiona cuatro artículos de la nueva 
constitución local, entre ellos el que fusiona las comisiones de 
derechos Humanos y Transparencia del Estado. 
Al filo de las 12:36 horas de este viernes, el oficio procedente de la 
Subsecretaría General de Acuerdos de la SCJN fue presentado al 
Congreso local, al Gobernador del Estado y al Instituto Electoral de 
Querétaro. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/estados/articulo/441/880443/ 
Aparece Padre y rinde su declaración  
Manuel García 
El sacerdote católico Rodolfo Yáñez se presentó a rendir su 
declaración preparatoria ante el juez octavo de primera instancia 
penal José Ortega Cerbón luego de que giró la orden de aprehensión 
por el delito de abusos deshonestos, acusado por 6 mujeres (entre 
ellas dos menores de edad), por tocamientos en su cuerpo. 
El padre Rodolfo Yáñez llegó a las instalaciones del juzgado a las 
14:00 horas y salió alrededor de las 15:30 horas; en todo momento 
estuvo acompañado por su abogada Mayela Hortos, y prometió dar 
una rueda de prensa para dar su postura ante estos hechos. 
Nota completa en: 



http://www.elcorregidor.com.mx/macnews%2Dcore00003/notes/?id
=138420 
Seguridad Pública acepta recomendación de CEDH 
Manuel García 
Mediante el oficio SSPM/VI/1122/2008, la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal informó que aceptó la recomendación numero 
176/01/2008 emitida con fecha del 17 de abril de 2008, informó la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos. 
Esta recomendación se derivó de la violación a los derechos humanos 
en que incurrió el oficial de tránsito William León Espino en agravio 
del ciudadano Ulises Antonio Martínez Domínguez.  
Nota completa en: 

http://www.elcorregidor.com.mx/macnews%2Dcore00003/notes/?id
=138426 
Demandará Aguilera a Tamborrel por difamación 
Martín García Chavero  
El Diputado Federal José Luis Aguilera Rico y unos 150 enfermos 
renales del municipio, demandarán por difamación y calumnias, al 
Senador del PAN Guillermo Tamborrel Suárez, quien ha señalado que 
los dializados han recibido dinero por parte de la empresa BAXTER 
para desprestigiar a la farmacéutica PISA, en el problema que existe 
en el IMSS.  
El Diputado Federal José Luis Aguilera Rico, aseguró que presentará 
una demanda penal por difamación y calumnias en contra del 
Senador del PAN Guillermo Tamborrel Suárez.  
Nota completa en: 

http://rotativo.com.mx/sanjuanrio/demandara_aguilera_a_tamborrel
_por_difamacion/194,21,6520,html 
Detenidos en USA 56 inmigrantes de Huimilpan, Querétaro 
Andrea Arreguín  
El Gobierno Municipal de Huimilpan ha invertido 250 mil pesos en 
apoyos a las familias de los inmigrantes que se encuentran detenidos 
en Estados Unidos de Norte América, por no tener en regla sus 
papeles, señaló el alcalde, José Lucio Fajardo Orta.  
El Municipio de Huimilpan tiene a 7 mil ciudadanos en calidad de 
inmigrantes en el vecino país del Norte, de los cuales actualmente 
hay 56 que se encuentran en calidad de detenidos.  Esta cifra se 
encuentra a la mitad en comparación con la que se manejó en el 
2007.  
Nota completa en: 

http://rotativo.com.mx/queretaro/detenidos_en_usa_56_inmigrantes
_de_huimilpan_queretaro/194,16,6524,html 
Llegan a San Juan del Río restos de inmigrante Francisco 
Javier 
David Valdez Ugalde  
Al filo del medio día de este viernes estarán llegando al aeropuerto 
internacional de la ciudad de México, los restos mortales del 



inmigrante sanjuanense Francisco Javier Gachuzo Velásquez, quien 
falleciera en los Estados Unidos en días pasados.  
Se informó que los familiares de Francisco Javier, esperan su llegada 
a la comunidad de Laguna de Vaquerías, de donde era oriundo, la 
tarde de este viernes, pues pisara territorio mexicano al medio día en 
la capital del país. 
Nota completa en: 

http://rotativo.com.mx/sanjuanrio/llegan_a_san_juan_del_rio_restos
_de_inmigrante_francisco_javier/194,21,6530,html 

SSAANN  LLUUIISS  PPOOTTOOSSÍÍ  
La Contraloría Sancionó al ex titular de la SCT estatal  
JOSÉ GUTIÉRREZ GUILLÉN  
La Contraloría General del Estado sancionó al ex titular de la 
Secretaria de Comunicaciones y Transportes estatal,  Ernesto Piña 
Cárdenas, por violación a la Ley de Procedimientos Administrativos 
con respecto a la entrega de las 300 concesiones de taxi, denunció 
Jorge Bustos Tobías de la organización Radio Taxi Grupo 11, que fue 
uno de los afectados. 
Esta es la primera ocasión que sancionan a un funcionarios de primer 
nivel del gobierno estatal de Marcelo de los santos Fraga. 
La sanción de la Contraloría dijo Bustos Tobías, obedece a que 
Ernesto Piña Cárdenas cuando era titular de la SCT estatal, entregó 
concesiones a personas que no cumplían la antigüedad requerida por 
la Secretaría de  11 años 7 meses y un día,. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/09/pol1.php 
Titular de la CEA aclara: no es privatización de agua es 
concesión 
Marcela Loyola 
El titular de la Comisión Estatal del Agua (CEA), Urbano Díaz de León 
negó que con la solicitud de concesión para otorgar el servicio de 
agua potable en el fraccionamiento Lomas del Tecnológico fuera 
haber una privatización, y si fuera como lo dicen los regidores se 
estaría en contra de la ley. 
“Eso de decir que se iban a privatizar el servio de agua es totalmente 
falso, equivoco y no va con la realidad, no se va a privatizar el agua, 
esto hay que dejarlo muy claro; hay una solicitud de un particular 
para prestar el servicio de agua a un fraccionamiento cosa muy 
distinta y cosa que esta prevista en la Ley de Aguas del Estado”, 
apuntó.  
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/09/pol5.php 
Lamentable que decisiones políticas se traten a golpes: García 
Moreno 
Gilberto García Moreno, presidente de la Comisión de Asuntos de la 
Juventud del ayuntamiento capitalino manifestó que es lamentable 
que las decisiones políticas se tengan que tratar a golpes, ello tras el 



supuesto desalojo violento de jóvenes militantes del PRI en la sede 
de este partido.  
Aseguró que es lamentable que las decisiones en política se tengan 
que manejar  a base golpes y agresiones entre los miembros de un 
partido, en este caso del Partido Revolucionario Institucional. 
Indicó que están en totalmente en contra de este tipo de acciones en 
los partidos políticos que lejos de beneficiar descalifican a los mismos 
partidos.  
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/09/cd1.php 
Insuficiencia en el Estado, sólo se cuentan con dos 
Mastógrafos 
Luis Gerardo Villela 
Pese a que el cáncer de mama representa a primera causa de 
mortalidad femenina a nivel nacional y segunda en el estado, 
solamente se cuenta con dos mastógrafos, confirmaron directivos de 
la secretaría de salud.  
En México, el cáncer de mama constituye la primera causa de 
mortalidad por cáncer en la población femenina, diariamente cada 
dos horas y media fallece una mujer por dicha enfermedad; en San 
Luis Potosí la cifra alcanza el segundo lugar sin embargo, es un 
padecimiento curable si se detecta a tiempo.  
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/09/cd3.php 
Pozos Aguilar no cumple con los requisitos para ser director 
del centro penitenciario de Tamazunchale: Raúl Arredondo 
Quintero 
Marcela Loyola 
Raúl Arredondo Quintero, subsecretario de Prevención y Readaptación 
Social reconoció que Rodolfo Pozos Aguilar, no cumple con los 
requisitos que marca el reglamento para ser director del centro 
penitenciario de Tamazunchale, y justificó su estancia porque estaba 
desde antes que entrará en vigor el actual estatuto. 
Añadió que Pozos Aguilar estuvo como director del centro de 
readaptación de Tancanhuitz desde que se inauguró en la pasada 
administración, por lo que no se puede relevar del cargo. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/09/jus1.php 
Existen dos puntos violatorios de los derechos humanos en 
Reforma Judicial 
La Comisión de Derechos Humanos del Congreso del Estado recalcó 
que si existen dos puntos en la reforma judicial aprobada por mayoría 
en la pasada sesión plenaria que violentan algunos los derechos 
humanos: el arraigo y la figura de la incomunicación.  
El arraigo en el sentido de que sin que se tenga la seguridad de que 
hay un presunto delito se le va a detener a alguien desde 40 y hasta 
80 días,  y la incomunicación, pues el juez podrá incomunicar a 
alguien por delincuencia organizada, el acusado tiene el derecho de 



poder comunicarse con quien quiera para defenderse, esos dos 
puntos son violatorios de los derechos humanos, recalcó el diputado 
Vicente Toledo Álvarez presidente de dicha comisión. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/09/jus2.php 
Hubo violación de la ley en detención de Ministeriales 
En la detención de los directores de la Policía Ministerial hubo una 
violación a la ley, porque fueron indebidamente consignados no se les 
consignó por los delitos verdaderos, entonces el juez no tuvo 
elementos para poderlos sujetar a proceso en debida forma, indicó el 
catedrático de la Facultad de Derecho de la  UASLP Gonzalo Andrade 
Reyes. 
El penalista señaló que la Procuraduría General de la República, actuó 
mal al integrar la averiguación de los agentes ministeriales que 
detuvo el ejército mexicano, pues en esta averiguación dice que los 
policías fueron detenidos por el cargo de portación de arma ilegal, 
cuando el cargo debió ser el acopio de armas.  
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/09/jus3.php 

SSIINNAALLOOAA  
Presentan la VII Semana Cultural de la Diversidad Sexual 
Leonardo Bastida A.  
Del 19 al 24 de mayo se celebrará en Mazatlán, Sinaloa, la VII 
Semana Cultural de la Diversidad Sexual con el apoyo del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia, la Universidad Autónoma de 
Sinaloa y el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación 
(Conapred). 
Bajo el lema “Dignificación y justicia social para todos y todas, por un 
Sinaloa libre de violencia de género y homofobia” esta séptima 
semana tiene como fin el crear conciencia sobre el respeto a las 
preferencias sexuales de las personas, una reflexión sobre la 
diversidad sexual y su relación con los derechos humanos y la 
interpretación de las legislaciones relacionadas con el tema.  
Nota completa en: 

http://www.notiese.org/interior.shtml?sh_itm=2d3dda9b8b77e08147
637f8b90ec49e0 
Hallan 7 ejecutados en Sinaloa   
En tres lugares del Municipio de Navolato fueron encontrados este 
viernes siete ejecutados, según reportes de la Procuraduría del 
estado de Sinaloa. 
En el camino al panteón de Santa Natalia, se localizó a las 06:50 
horas el cuerpo de un agente de tránsito identificado como Guadalupe 
Félix Munguía de 33 años de edad, quien estaba desaparecido desde 
el pasado 29 de abril. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/nacional/articulo/441/880378/ 
Investiga ya la CNDH agresión a periodistas  
Rafael González 



La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) atrajo la 
investigación de las agresiones cometidas contra los tres periodistas 
de EL DEBATE de Culiacán de parte de efectivos de la Policía Federal. 
Con ello, estos reporteros han quedado acogidos al programa de 
agravio a periodistas y defensores civiles, que este organismo 
nacional autónomo tiene en pro de los comunicadores. 
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5613169&IdCat=6096 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Suspenden a federales  
http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5612775&IdCat=6096 
La Sepyc sanciona a 22 directores por violaciones a la Ley de 
Salud  
Carlos Valenzuela 
La Contraloría Interna de la Sepyc sancionó a veintidós directores de 
escuelas por permitir estas irregularidades por violaciones a la Ley de 
Salud que prohibe la venta y consumo de alimentos chatarra en los 
planteles. 
De los 35 planteles inspeccionados por personal de la Secretaría de 
Educación, en veintidós lugares se detectó que las tiendas escolares 
expendían productos prohibidos, y en algunos casos se cometieron 
faltas mayores. 
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5611965&IdCat=6096 
Paran trabajadores del gobierno de Sinaloa 
Javier Valdez C. 
Unos 150 trabajadores de la Dirección de Fiscalización del gobierno 
de Sinaloa iniciaron un paro indefinido de labores, en demanda de la 
destitución de Romualdo Robles Peñúñuri, titular del área, a quien 
responsabilizan de despojarlos de estímulos económicos y de incurrir 
en hostigamiento laboral. Lilián Sagrario, delegada del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Estado, informó que la suspensión de 
actividades se extendió a los municipios de Mazatlán, Ahome, 
Salvador Alvarado y Guasave. 
NOTA COMPLETA 
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=estado
s&article=039n4est 
Apoyará la PGJE a familia de joven fotógrafo asesinado  
Claudia Beltrán  
La Procuraduría General de Justicia del Estado de Sinaloa realizará los 
trámites necesarios ante la empresa funeraria que atendió el cuerpo 
del fotógrafo Candelario Baldenegro Leyva, para absorber los gastos 
de su sepelio.  
La jefa de la Unidad de Atención a Víctimas del Delito, Nohemí Reyes 
Buck, aseguró que ayudarán a Juanita Ortiz García, esposa del 



fotógrafo, con el fin de que en lo económico resienta lo menos que se 
pueda la muerte de su pareja.  
Nota completa en: 

http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=374488&id_secci
on= 
Llevarán a la ONU problema de Picachos  
Adrián Luján  
El conflicto de los afectados por la construcción de la Presa Picachos 
será llevado a las oficinas internacionales de la ONU en la Ciudad de 
México, en donde se expondrá lo que consideran irregularidades en el 
proceso de indemnización de las familias.  
Los afectados advirtieron que también colocarán retenes en los 
accesos a la Presa Picachos para evitar que el traslado de insumos y 
materiales de construcción llegue a los trabajadores que laboran en la 
obra hidráulica.  
Nota completa en: 

http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=374574&id_secci
on= 
Ven los sectores crisis por falta de agua  
Sugey Estrada  
La aridez que se tiene en la zona conocida como Laguna larga 
evidencia que la falta de agua es más crítica en el municipio para 
sostener las actividades productivas, ya que de tener buenos niveles 
de agua, hoy se encuentra totalmente seca.  
Esto afecta a buen número de ganaderos y productores frutícolas de 
las comunidades de El Pozole y Apoderado.  
Y es que el cuerpo de agua tiene un área de almacenamiento de más 
de cinco kilómetros de largo por 50 metros de ancho, en donde 
acuden alrededor de mil 200 reses a tomar agua y 40 productores 
aprovechan para regar sus cultivos, pero que ahora no pueden 
hacerlo, pues la laguna está completamente seca.  
Nota completa en: 

http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=374393&id_secci
on= 

SSOONNOORRAA  
Reubicó Sonora a 25 mil niños deportados de EU 
Ulises Gutiérrez Ruelas 
Sin el apoyo del gobierno federal, en los últimos cuatro años Sonora 
ha reubicado en sus hogares –establecidos en diversas entidades– a 
25 mil 500 niños deportados de Estados Unidos. La cifra fue dada a 
conocer este jueves, durante una junta de trabajo de los 
gobernadores de Nuevo México y Sonora, Bill Richardson y Eduardo 
Bours, respectivamente, en Hermosillo. Los mandatarios analizaron 
temas de comercio, turismo e intercambio tecnológico. 
NOTA COMPLETA 
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=socied
ad&article=048n4soc 



Podrían ser inocentes varios mexicanos condenados a muerte 
en Estados Unidos 
Ulises Gutiérrez Ruelas  
Diversas cárceles de Estados Unidos podrían alojar en este momento 
a varios mexicanos condenados a muerte, quienes en realidad son 
inocentes, afirmó Mario Flores Ponce, quien durante 18 años estuvo 
preso en Chicago, condenado a muerte por un delito que no cometió. 
Fue liberado hace dos años. 
Flores, encarcelado en 1987 “falsamente acusado” de asesinar a un 
pandillero, recordó en conferencia de prensa realizada en esta capital, 
que cuando estaba en prisión recibió amenazas de muerte de 
autoridades penitenciarias estadunidenses, lo que no le impidió 
estudiar derecho y graduarse por correspondencia, gracias a lo cual 
pudo salvar de morir por inyección letal a por lo menos cuatro reos. 
Comentó que su disposición a estudiar lo ayudó a que su caso fuera 
analizado por juristas expertos, quienes determinaron que el gobierno 
de Illinois debía liberarlo. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=socied
ad&article=049n2soc 

TTAAMMAAUULLIIPPAASS  
Periodista denuncia a agentes fiscales de Tamaulipas 
Carlos Figueroa 
El periodista radiofónico Francisco Puchetta González interpuso una 
denuncia ante la agencia del Ministerio Publico de la Federación 
contra Ricardo Lemus y Joel Pérez, elementos de la Unidad de Apoyo 
para la Inspección Fiscal y Aduanera, quienes el pasado 29 de abril lo 
golpearon y detuvieron durante cuatro horas, acusándolo de haberlos 
agredido, cuando en realidad fue uno de ellos quien le exigió que le 
entregara una agenda y un fólder, además de acusarlo de transportar 
cheques por más de 10 mil dólares. 
NOTA COMPLETA 
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=estado
s&article=039n5est 

YYUUCCAATTÁÁNN  
Afectan insecticidas a mujeres de Yucatán 
Luis A. Boffil 
Unas 3 mil mujeres de la comunidad porteña de Chelem, municipio 
de Progreso, quienes utilizan diversos plaguicidas para combatir 
moscos y otros insectos en temporada de calor, podrían tener 
residuos tóxicos en la sangre. Un estudio realizado por expertos del 
Centro de Investigaciones y Estudios Avanzados del Instituto 
Politécnico Nacional en 30 mujeres descubrió que 28 de ellas, 25 en 
periodo de embarazo y tres en lactancia, tienen pequeñas 
concentraciones de productos tóxicos en la sangre. El investigador 
Gerardo Gold Bouchot dijo que, según los parámetros de la 



Organización Mundial de la Salud, los límites de toxicidad se 
excedieron en 37 por ciento. 
NOTA COMPLETA 
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/09/index.php?section=estado
s&article=038n4est 
Alertan por homofobia en Yucatán  
Martín Morita 
El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Yucatán (Codhey), Jorge Victoria, manifestó hoy que el rezago 
legislativo que prevalece en la entidad impide sancionar los casos de 
homofobia que se registran y que sólo reflejan el alto grado de 
intolerancia de la sociedad yucateca. 
Victoria hizo notar que Yucatán se ubica entre los primeros cinco 
estados del País con más crímenes y ataques en contra de 
homosexuales. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/estados/articulo/441/880390/ 

  
La Red de Vigías del Ombudsman envía una  síntesis informativa que se elabora 
mediante la consulta diaria electrónica a medios electrónicos mexicanos de 
circulación local y nacional, así como otros medios. Asimismo, es un espacio en el 
que los integrantes de la Red pueden enviar sus opiniones, escritos, artículos, 
comunicados, actividades, etc. para su difusión.  
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